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УДК 340 

 

А.В. МАЛЬКО, В.А. ПОНОМАРЕНКОВ 

 

СОЦИАЛЬНО-ДЕТЕРМИНИРУЮЩИЕ ФАКТОРЫ, ВЛИЯЮЩИЕ НА 

ФОРМИРОВАНИЕ РОССИЙСКОЙ ПРАВОТВОРЧЕСКОЙ ПОЛИТИКИ 

 
В статье рассматриваются вопросы влияния различных социально-детерминирующих 

факторов на правотворчество современного общества. На основе анализа социально-

биологических и иных явлений раскрываются проблемы жизнедеятельности различных народов и 

предлагаются пути совершенствования правотворческой политики. 

Ключевые слова: правовая политика, правотворческая политика, правовая жизнь, соци-

ально-детерминирующие факторы, правотворчество, правоприменение. 
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OF THE RUSSIAN LAW-MAKING POLICY 

 
The questions about influence of different social-determine factors on law-making policy of the 

modern society are searched in the article. On the basis of analysis of social-biological and other 

phenomenons the problems of vital activity of different nations are showed, the ways of improving of law-

making policy are suggested.     

Keywords: legal policy, law-making policy, legal life, social-determine factors, law-making, law 

enforcement.  
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УДК 342.739 

 

Л.Р. БУХОНОВА 

 

НЕКОТОРЫЕ АСПЕКТЫ РЕАЛИЗАЦИИ СОЦИАЛЬНОЙ ФУНКЦИИ 

ЧАСТНОЙ СОБСТВЕННОСТИ В ЗАРУБЕЖНЫХ СТРАНАХ 
 

Статья посвящена исследованию правовой природы и назначения социальной функции 

конституционного  права частной собственности в зарубежных странах. Автор анализирует 

положительные и отрицательные аспекты реализации социальной функции конституционного 

права частной собственности. 

Ключевые слова: социальная функция, конституционное право частной собственности, 

экспроприация, компенсация. 
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CONSTITUTIONAL RIGHT TO PRIVATE PROPERTY IN FOREIGN 

COUNTRIES. CERTAIN ASPECTS OF ITS SOCIAL FUNCTION 

IMPLEMENTATION 
 

The article is devoted to research of the legal nature and purpose of the social function of the con-

stitutional private property right in foreign countries. The author analyzes positive and negative aspects of 

its implementation. 

Keywords: social function, constitutional private property right, expropriation, compensation. 
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УДК 340.01 

А.С. КАИНОВ 

 

К ВОПРОСУ О ПОНЯТИИ ГРАЖДАНСКОГО ОБЩЕСТВА 
 

В статье рассмотрены различные подходы к сущности гражданского общества. Под-

черкивается, что гражданское общество – это не только сфера частных лиц и негосударствен-

ных организаций, но и политических структур. 

Ключевые слова: гражданское общество, институт гражданского общества, катего-

рия, сущность, индивид. 
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Е.Е. ТОНКОВ, В.С. СИНЕНКО 
 

КОМПЛЕКСНЫЕ ОТРАСЛИ ПРАВА: ПРОБЛЕМЫ  

ФОРМИРОВАНИЯ И СТРУКТУРИРОВАНИЯ 

(часть 1) 
 

Статья посвящена проблемам формирования и структурирования российской системы 

права. В статье представлен авторский взгляд на соотношение системы права и системы зако-

нодательства. Обосновывается отсутствие необходимости в формировании особых комплекс-

ных отраслей права.  

Ключевые слова: система права, система законодательства, предмет и метод отрасли 

права, комплексная отрасль права, формирование отраслей права. 
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COMPLEX BRANCHES OF LAW: PROBLEMS 
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The article is devoted to problems of formation and structure of the Russian system of law. The 

article presents the author's view on the relationship of the system of law and the system of legislative. 
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С.А. БЕЛОУСОВ 

  

НАУЧНАЯ АБСТРАКЦИЯ «ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЙ ДИСБАЛАНС»  

В ПОНЯТИЙНЫХ РЯДАХ ОБЩЕЙ ТЕОРИИ ПРАВА 

 
В статье обосновывается актуальность исследования вопросов дисбаланса в системе 

российского законодательства, его соотношения со смежными понятиями юриспруденции. 

Отмечается тот факт, что в научном познании феномена разбалансированности системы 

законодательства используется целый ряд терминологических конструкций и понятий, которые 

зачастую не увязаны между собой в единую понятийную систему. Раскрывается взаимосвязь 

законодательного дисбаланса с такими дефектами нормативно-правовой материи, как коллизии 

в правовом регулировании, противоречия в праве, несогласованность нормативных предписаний, 

асимметрия правового статуса и рядом других. Дается анализ соотношения понятий «коллизия в 

праве» и «законодательный дисбаланс». Подчеркивается, что категория юридической коллизии 

не покрывает своим объемом всех форм и видов законодательного дисбаланса, не объясняет его 

конструктивных, созидательных последствий, не нацелена на раскрытие действительной 

многофакторной модели детерминации состояния разбалансированности законодательства и 

его постоянного присутствия в системе нормативно-правовых актов. Обосновывается 

перспективность теоретического построения модели законодательного дисбаланса на основе 

именно системного подхода. Предлагается авторская дефиниция понятия законодательного 

дисбаланса в России. 

Ключевые слова: система российского законодательства, дефекты нормативного 

правового акта, коллизия в правовом акте. 
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SCIENTIFIC ABSTRACTION «LEGISLATIVE IMBALANCE» 

IN THE CONCEPTUAL ROWS OF THE GENERAL THEORY OF LAW 
 

The article substantiates the relevance of research questions the imbalances in the system of 

Russian legislation, its correlation with related concepts of jurisprudence. There is the fact that in 

scientific knowledge of the phenomenon of imbalance of the legal system uses a range of terminology 

designs and concepts that are often not linked together into a single conceptual system. Reveals the 

relationship of the legislative imbalance defects such legal matter, as a conflict in legal regulation and 

contradictions in the law, inconsistency of regulations, the asymmetry of legal status and a number of 

other. The analysis of the relationship between the concepts «conflict in the law» and «regulatory 

imbalance». It is emphasized that the category of legal conflict does not cover their scope all forms and 

types legislative imbalance does not explain its constructive effects, not aimed at the disclosure of valid 

multi-factor model determining the state of imbalance law and its constant presence in the system of legal 

acts. Substantiates the theoretical prospects of building a model of legislative imbalance based on system 

approach. The author offers a definition of the notion of legislative imbalance in Russia. 

Keywords: Russian legislation, the defects of a regulatory legal act, a conflict in legal 

regulation, balance and imbalance in the legislation. 
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УДК 340 

 

И.П. КОЖОКАРЬ  

 

ЮРИДИЧЕСКИЕ ФАКТЫ, ВЛЕКУЩИЕ ВОЗНИКНОВЕНИЕ 

ОБЯЗАТЕЛЬСТВ: ПРОБЛЕМЫ ДЕФЕКТНОСТИ 

 
Статья посвящена анализу дефектов юридических фактов, связанных с обязательства-

ми: сделкам, судебным решениям, актам государственных органов. Обосновывается актуаль-

ность изучения данного вопроса с позиции концепции дефектов механизма правового регулирова-

ния. 

Ключевые слова: обязательство, механизм правового регулирования, дефекты, юридиче-

ские факты. 
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I.P. KOZHOKAR 
 

LEGAL FACTS GIVING EMERGENCE OF THE LIABILITIES: DEFECTS 
 

The article deals with analyzes the defects of legal facts related obligations: transactions, court 

decisions, acts of public authorities. The urgency of studying the issue from the perspective of the concept 

of defect mechanism of legal regulation. 

Keywords: obligation, the legal regulation mechanism, defects, legal facts. 
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А.В. ЮЮКИН 

 

ГЕНЕЗИС ОТЕЧЕСТВЕННОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА  

О ПРОСТИТУЦИИ  

 
В данной статье анализируется процесс введения регламентации и развития законода-

тельства в борьбе с проституцией в России; выявляются факторы, влиявшие на процесс право-

вого регулирования; предлагается авторская периодизация генезиса отечественного законода-

тельства о проституции, а также формулируется определение проституции. 

Ключевые слова: проституция, генезис законодательства, легализация проституции,  

борьба с проституцией, определение проституции. 
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A.V. YUYUKIN 

 

GENESIS NATIONAL LEGISLATION ON PROSTITUTION 

 
This paper analyzes the process of introducing the regulation and development of legislation in 

the fight against prostitution in Russia; identify the factors that influenced the process of legal regulation; 

the author's periodization of the Genesis of the national legislation on prostitution and also introduce the 

definition of prostitution. 

Keywords: prostitution, the Genesis of the law, legalization of prostitution, anti-prostitution de-

finition of prostitution. 
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КОНСТИТУЦИОННОЕ И МУНИЦИПАЛЬНОЕ ПРАВО 

 

УДК 342.6 

 

Л.А. ТХАБИСИМОВА  

 

ФУНКЦИОНИРОВАНИЕ ИНСТИТУТОВ ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ 

ВЛАСТИ СУБЪЕКТОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В УСЛОВИЯХ 

СОЦИАЛЬНО-ПОЛИТИЧЕСКОЙ И ЭТНОНАЦИОНАЛЬНОЙ 

НАПРЯЖЕННОСТИ 
 

В статье рассматриваются вопросы функционирования институтов исполнительной вла-

сти в условиях социально-политической конфликтогенности, которая рассматривается в двух из-

мерениях. Отмечается, что региональные институты исполнительной власти легитимируются в 

конкретном жизненном пространстве посредством адекватной организационно-управленческой 

деятельности, а реакция населения региона на их действия служит значимым показателем эф-

фективности исполнительной власти субъектов РФ. Акцентируется внимание на том, что в на-

стоящее время жесткой критике подвергается этнополитическая эффективность исполнитель-

ной власти в России, где массовым явлением стал переход публичной власти в сферу теневых от-

ношений. 

На основе проведенного исследования, отмечается, что учет и защита региональных ин-

тересов «смягчают» существующую напряженность и конфликтогенность в локальном политико-

правовом пространстве, позитивно влияют на урегулирование конфликтов (как вертикального, 

так и горизонтального характеров). 

Ключевые слова: исполнительная власть, конфликтогенность, органы власти, легитим-

ность, гражданское общество, социальная справедливость, общественные организации, правовое 

сознание, социальное неравенство, публичная власть, теневое право, региональные интересы, субъ-

екты федерации. 
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L.A. TKHABISIMOVA 
 

FUNCTIONING OF INSTITUTES OF EXECUTIVE POWER 

SUBJECTS OF THE RUSSIAN FEDERATION IN THE 

 CONDITIONS OF THE SOCIO-POLITICAL 

AND ETHNONATIONAL INTENSITY 
 

In article questions of functioning of institutes of executive power in the conditions of a socio-

political conflictogenity which is considered in two measurements are considered. It is noted that regional 

institutes of executive power are legitimated in concrete vital space by means of adequate organizational 

and administrative activity, and reaction of the population of the region to its actions serves as a significant 

indicator of efficiency of executive power of territorial subjects of the Russian Federation. The attention 

that now ethnopolitical efficiency of executive power in Russia where transition of the public power to the 

sphere of the shadow relations became the mass phenomenon is exposed to severe criticism is focused. 

On the basis of the conducted research, it is noted that the account and protection of regional in-

terests «soften» the existing intensity and a conflictogenity in local political and legal space, positively in-

fluence settlement of the conflicts (both vertical, and horizontal characters). 

Keywords:  executive power, conflictogenity, authorities, legitimacy, civil society, social justice, 

public organizations, legal consciousness, social inequality, public power, shadow law, regional interests, 

subjects of federation. 
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УДК 342.7 
 

П.А. АСТАФИЧЕВ, М.В. РОСТОВА 
 

ГОСУДАРСТВЕННАЯ АККРЕДИТАЦИЯ ВЫСШИХ УЧЕБНЫХ 

ЗАВЕДЕНИЙ В МЕХАНИЗМЕ РЕАЛИЗАЦИИ КОНСТИТУЦИОННОЙ 
СВОБОДЫ ПРЕПОДАВАНИЯ И ТВОРЧЕСТВА 

 
Статья посвящена исследованию ряда проблем, связанных с реализацией конституцион-

ной свободы преподавания и творчества в контексте административно-правового института 
государственной аккредитации высших учебных заведений. Авторы полагают, что сам по себе 
институт государственной аккредитации не следует трактовать в качестве инструмента на-
рушения конституционной свободы преподавания и творчества. Скорее – это форма ограниче-
ния данной свободы, что допускается по смыслу ч. 3 ст. 55 Конституции РФ при определенных 
условиях. Компетентностный подход – это лишь один из методов организации педагогической 
деятельности, который имеет ряд важных субститутов. В конечном итоге, вопрос его примене-
ния или отказа в применении должен предопределяться рядом существенных обстоятельств 
юридического характера. 

Ключевые слова: свобода преподавания и творчества, академические свободы, государ-
ственные образовательные стандарты, компетентностный подход к обучению. 
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P.A. ASTAFICHEV, M.V. ROSTOVA 
 

STATE ACCREDITATION OF HIGHER EDUCATIONAL INSTITUTIONS 
IN THE MECHANISM OF REALIZATION OF THE CONSTITUTIONAL 

FREEDOM OF TEACHING AND CREATIVITY 
 

 

Clause is devoted to research of some the problems connected with realization of constitutional 
freedom of teaching and creativity in a context of administratively-legal institute of the state accreditation 
of higher educational institutions. Authors believe, that the in itself institute of the state accreditation 
should not be treated as the tool of infringement of constitutional freedom of teaching and creativity. Is a 
form of restriction of given freedom that is supposed on sense of the Constitution of the Russian Federation 
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under certain conditions more likely. The competence is only one of methods of the organization of peda-
gogical activity which has a number of the important substitutes. Finally, the question of its application or 
refusal in application should be predetermined by a number of essential circumstances of legal character. 

Keywords: freedom of teaching and creativity, academic freedom, the state educational standards, 
the competence of training. 
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УДК 342.8 

 

Е.В. ДЕМЬЯНОВ 

 

К ВОПРОСУ ОБ ОТКРЫТОСТИ РАБОТЫ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ 

КОМИССИЙ СУБЪЕКТОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

ПОСРЕДСТВОМ РАЗМЕЩЕНИЯ ИНФОРМАЦИИ  

В СЕТИ «ИНТЕРНЕТ» 

 
По мнению автора, в целях обеспечения открытости работы избирательных комиссий 

различного уровня, существует необходимость создания на федеральном уровне единого реестра 

открытой информации (открытых данных) о выборах, референдумах и подготовке к ним. Данная 

информация должна единообразно размещаться на официальных сайтах избирательных комиссий 

в сети «Интернет».   

Ключевые слова: избирательные комиссии, открытые данные. 
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E.V. DEMYANOV 

 

TO THE QUESTION ABOUT THE OPENNESS OF THE WORK OF 
ELECTION COMMISSIONS OF SUBJECTS OF THE RUSSIAN 

FEDERATION THROUGH IN THE «INTERNET» 
 

According to the author, in order to ensure the transparency of the work of election commissions 
at various levels, there is a need to establish at the federal level, the single registry of open information 
(open data) on the elections, referent-dums and to prepare for it. This information should uniformly be 
posted on the official websites of the election commissions on the Internet. 

Keywords: election commissions; open data. 
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А.С. БИНДЕР 

 

СООТНОШЕНИЕ КОНСТИТУЦИОННО-ПРАВОВЫХ ОСНОВ 

СВОБОДНОЙ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ СИСТЕМЫ  

И СОЦИАЛЬНОГО ГОСУДАРСТВА 

 
В статье подлежит рассмотрению с точки зрения конституционализма вопрос соотно-

шения свободного рыночного строя с его экономическими особенностями и либеральными основами 

и социальной государственности, отождествляющей собой современные гуманистические на-

строения и взгляды. Приводится сопоставление обоюдного влияния данных принципов и их внешнее 

практическое выражение, в том числе при помощи методов, выработанных Конституционным 

Судом РФ. 

Ключевые слова: экономический плюрализм; социальное государство; конституционализм; 

принцип соблюдения баланса интересов. 
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A.S. BINDER 

 

THE RATIO OF CONSTITUTIONAL AND LEGAL FRAMEWORK  

OF THE FREE ECONOMIC SYSTEM AND THE WELFARE STATE 
 

The article to be considered from the point of view of constitutionalism the question of the ratio of 

the decision of a free market system with its economic characteristics and liberal and social foundations of 

statehood, identifying a contemporary humanist to structure and views. Provides a comparison of the mu-

tual influence of these principles and their external practical expression, including using the methods de-

veloped by the Constitutional Court of the Russian Federation. 

Keywords: economic pluralism; welfare state; constitutionalism; the principle of observance of 

balance of interests 

 
BIBLIOGRAPHY 

 

1. Avak'jan S.A. Konstitucija Rossii: priroda, jevoljucija, sovremennost'. M.: RJuID, «Sashko», 2000. 528 s.  

javascript:void(0)
javascript:void(0)
mailto:irman2000@yandex.ru


Конституционное и муниципальное право 
 

_______________________________________________________________________№ 4 (21) 2015 26 

2. Bondar' N.S. Konstitucionalizacija social'no-jekonomicheskogo razvitija rossijskoj gosudarst-vennosti (v 

kontekste reshenij Konstitucionnogo Suda RF) M.: OOO «Vikor-Media», 2006. 223 s. 

3. Bondar' N.S., Kapranova Ju.V. Konstitucionnoe izmerenie ravnopravija grazhdan Rossijskoj Fe-deracii. 

Rostov n/D: Izd-vo Rost. un-ta, 2002. 190 s.  

4. Veber M. Protestantskaja jetika i duh kapitalizma / Maks Veber. M.: ZAO «Bizneskom», 2013. 321 s.  

5. Gadzhiev G. A. Principy prava i pravo principov // Sravnitel'noe konstitucionnoe obozrenie. 2008. № 2 

(63). S. 22-45.  

6. Knjazev S.D. Stabil'nost' Konstitucii i ee znachenie dlja sovremennogo rossijskogo konstitucio-nalizma // 

Konstitucionnoe i municipal'noe pravo. 2015.  № 1. S. 4-12.  

7. Chicherin B.N. Neskol'ko sovremennyh voprosov. M.: GPIB, 2002. 207 s.  

8. Shajo A. Samoogranichenie vlasti (kratkij kurs konstitucionalizma). M.: Jurist, 2001. 292 s. 

 
Binder Anna Sergeevna 

Far Eastern State University  

Law school 

Postgraduate student of the Department of state and administrative law  

690000, Vladivostok, village Ajax, FEFU campus 

Tel: 8 (981) 781-32-03 

E-mail: irman2000@yandex.ru 



Современное общество и право 

№4 (21) 2015 _______________________________________________________________________ 27 

УДК 342.7 

 

А.Д. БАШКАТОВ 

 

СВОБОДА ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ПРАВОВЫХ 

ПОЗИЦИЯХ КОНСТИТУЦИОННОГО СУДА 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

Статья посвящена исследованию проблемы интерпретации термина «свобода экономиче-

ской деятельности» в деятельности Конституционного Суда РФ. Автор обосновывает, что 

практика конституционного правосудия выработала ряд теоретико-методологических основ для 

понимания сущности анализируемой конституционно-правовой категории, раскрывающих подлин-

ный смысл ст. 8 Конституции РФ. Свобода экономической деятельности не может толковаться 

в качестве «абсолютной» категории; напротив, она относительна и подлежит законодательным 

ограничениям по смыслу ч. 3 ст. 55 Конституции РФ. Основными конституционно-правовыми га-

рантиями обеспечения свободы экономической деятельности являются недопустимость произ-

вольного вмешательства государства в экономическую деятельность; обеспечение баланса пуб-

личных и частных интересов в экономической системе; единство экономического пространства, 

свобода перемещения экономических ресурсов и поддержка конкуренции. 

Ключевые слова: свобода экономической деятельности; конституционная экономика; 

конституционное правосудие; правовые позиции Конституционного Суда РФ. 
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A.D. BASHKATOV 
 

FREEDOM OF ECONOMIC ACTIVITY IN THE LEGAL POSITIONS OF 

THE CONSTITUTIONAL COURT RUSSIAN FEDERATION 
 

Clause is devoted to research of a problem of interpretation of the term « freedom of economic 

activities « in activity of the Constitutional Court of the Russian Federation. The author proves, that 

practice of the constitutional justice has developed a number of theoretical bases for understanding of es-

sence of the analyzed constitutional category, opening original sense of clause 8 of the Constitution of the 

Russian Federation. Freedom of economic activities cannot be interpreted as a «absolute» category; on 
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the contrary, it is relative and is a subject to legislative restrictions on sense of a part of 3 of a clause of 

55 of the Constitution of the Russian Federation. The basic constitutional guarantees of maintenance of 

freedom of economic activities are inadmissibility of any intervention of the state in economic activities; 

maintenance of balance of public and private interests in economic system; unity of economic space, 

freedom of moving of economic resources and support of a competition. 

Keywords: freedom of economic activities; the constitutional economy; the constitutional justice; 

positions of the Constitutional Court of the Russian Federation. 
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П.Ю. ГУЦЕВ 

 

ПОЛНОМОЧИЯ, СТАТУС И ПОРЯДОК ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СУБЪЕКТОВ 

ПРАВА АНТИКОРРУПЦИОННОЙ ЭКСПЕРТИЗЫ 

ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА СУБЪЕКТОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 
Статья посвящена научному исследованию проблем определения в законодательстве 

полномочий, статуса и порядка деятельности лиц, уполномоченных на осуществление антикор-

рупционной экспертизы законов субъектов РФ и их проектов. Автор доказывает ограниченность 

полномочий прокуратуры и органов юстиции в антикоррупционной экспертизе законодательства 

субъектов РФ. При подобных обстоятельствах необходимы либо соответствующие поправки в 

Федеральный закон, либо дополнительные гарантии антикоррупционной экспертизы региональ-

ных законов и законопроектов за счет средств бюджетов субъектов РФ. Возможен и третий 

путь – сочетания названных подходов, при котором соблюдался бы принцип субсидиарности и 

исключалось бы дублирование антикоррупционной экспертизы несколькими лицами в рамках од-

ного и того же объекта экспертизы. 

Ключевые слова: противодействие коррупции, антикоррупционная экспертиза, нормо-

контроль, региональное законодательство. 
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THE AUTHORITY, STATUS AND PROCEDURE OF ACTIVITIES OF 

SUBJECTS OF LAW ANTI-CORRUPTION EXPERTISE OF THE LEGISLATION 

OF SUBJECTS OF THE RUSSIAN FEDERATION 

 
Clause is devoted to scientific research of problems of definition in the legislation of powers, the 

status and the order of activity of the persons authorized on realization of anticorruption examination of 
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laws of subjects of the Russian Federation and their projects. The author proves limitation of powers of 

Office of Public Prosecutor and judicial authorities in anticorruption examination of the legislation of 

subjects of the Russian Federation. Under similar circumstances are necessary or corresponding 

amendments to the Federal law, or additional guarantees of anticorruption examination of regional laws 

and bills due to means of budgets of subjects of the Russian Federation. The third way - combinations of 

the named approaches at which the principle of efficiency would be observed is possible also and dupli-

cation of anticorruption examination by several persons within the limits of the same objects of examina-

tion would be excluded. 

Keywords: counteraction of corruption, anticorruption examination, the control of rules of law, 

the regional legislation. 
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А.В. БОНДАРЕНКО 

 

ПРАВОВОЕ РЕГУЛИРОВАНИЕ ОТПУСКА КАК ВРЕМЕНИ ОТДЫХА 

 
В статье анализируются действующие правовые нормы, регламентирующие отпуск как 

вид времени отдыха. Сформулировано определение отпуска и приведена характеристика систе-

мы отпусков по современному трудовому законодательству. 

Ключевые слова: право на отпуск, отпуск, время отдыха, ежегодный основной оплачи-

ваемый отпуск, ежегодный дополнительный оплачиваемый отпуск, отпуск без сохранения зара-

ботной платы. 
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LEGAL REGULATION OF THE VACATION AS A TIME OF REST 

 
The article analyzes the existing legal rules governing vacation as a form of rest time. The defi-

nition of vacations and shows the characteristics of vacations on the current labor legislation. 

Keywords: the right to vacation, vacation, rest time, annual basic paid vacation, annual addi-

tional paid vacation, vacation without pay. 
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Н.В. ЧУБ, А.Н. ГРОХОТОВ 

 

КОНСТИТУЦИОННО-ПРАВОВОЙ МЕХАНИЗМ КАДРОВОЙ 

ПОЛИТИКИ В УСЛОВИЯХ ЦЕНТРАЛИЗАЦИИ ВЛАСТИ В РОССИИ 
 

Рассмотрены вопросы реализации конституционно-правового механизма кадровой поли-

тики в России в условиях централизации управления; охарактеризованы особенности конституци-

онных норм профилактического, организационного, регулятивного и охранительного воздействия 

на государственно-служебные отношения как правовой основы кадрового обеспечения; проанали-

зирован конституционный принцип доступности информации.  

Ключевые слова: централизация, кадровая политика, государственная служба, конститу-

ционные нормы, конституционно-правовой механизм; метод кадрового обеспечения. 
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N.V. CHUB, A.N. GROHOTOV 

 

THE CONSTITUTIONAL LEGAL FRAMEWORK OF PERSONNEL 

POLICY IN TERMS OF CENTRALIZATION OF POWER: THE 

EXPERIENCE OF RUSSIA 

 
The problems of implementation of constitutional and legal mechanism for personnel policy in 

Russia in terms of centralization of management; characterized by features of the constitutional norms of 

preventive, organizational, regulatory and protective effects on the public-service relationship as a legal 

basis for staffing; It analyzed the constitutional principle of access to information. 

Keywords: centralization, personnel, public service, the constitutional norms, the constitutional 

and legal framework; method of staffing. 
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Т.А. ГУСЕВА 

 

РАССМОТРЕНИЕ ДЕЛ ПО ТРЕБОВАНИЯМ О ВЗЫСКАНИИ 

С ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ ОБЯЗАТЕЛЬНЫХ ПЛАТЕЖЕЙ И САНКЦИЙ 
 

С 15 сентября 2015 г требования о взыскании с физических лиц обязательных платежей 

и санкций подлежат рассмотрению в порядке, предусмотренном Кодексом административного 

судопроизводства Российской Федерации. В статье анализируется новое административное су-

допроизводство по этой категории дел.  

Ключевые слова: административное судопроизводство, взыскание с физических лиц обя-

зательных платежей и санкций, судебный приказ. 
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CASES OF CLAIMS FOR RECOVERY 

WITH INDIVIDUALS OF COMPULSORY PAYMENTS AND SANCTIONS 

 
Since 15 September 2015 requirements about collecting from physical persons of compulsory 

payments and sanctions are subject to review in the manner prescribed by the administrative procedure 

Code of the Russian Federation. The article examines the new administrative proceedings in this category 

of cases.  

Keywords: administrative proceedings, the recovery from individuals of compulsory payments and 

sanctions, court order. 
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УДК 342.951 
 

Н.А. КОЗЛОВ 
 

ПРАВА НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКА И НАЛОГОВЫЙ КОНТРОЛЬ: 

ПРАВОВАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА ВЗАИМОСВЯЗИ 
 

Актуальность подготовки статьи, посвященной характеристике взаимосвязи налогового 

контроля и правам, которыми обладает налогоплательщик в ходе его осуществления, не 

вызывает сомнения. Анализ налогового законодательства и правоприменительной практики 

свидетельствуют о необходимости совершенствования правого регулирования порядка 

осуществления налогового контроля, в частности, определения его принципов. Статья основана 

на научном и практическом материале. В работе рассмотрены особенности налогового 

контроля, а также проблемы его правового регулирования, структурированы права 

налогоплательщика, которыми он обладает в ходе контрольных мероприятий, рассмотрена 

правая характеристика их взаимосвязи: особенности и проблемы. Автором даются рекомендации 

по совершенствованию налогового законодательства, направленные на охрану и защиту прав 

налогоплательщика.  

Ключевые слова: права налогоплательщика, налоговый контроль, налоговые проверки, 

защита прав налогоплательщика. 
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N.A. KOZLOV 
 

RIGHTS OF THE TAXPAYER AND THE TAX CONTROL: THE LEGAL 

CHARACTERISTIC OF THE RELATIONSHIP 

 
The relevance of training the article is devoted to the relationship of tax control and the rights pos-

sessed by the taxpayer in its implementation, is not in doubt. Analysis of tax legislation and enforcement prac-

tices demonstrated the need for improving legal regulation of the exercise of tax control, in particular, the de-

finition of its principles. 

 The article is based on scientific and practical material. In the article are considered the peculiarities 

of tax control and problems of its legal regulation, are structured the rights of taxpayers that they has in the 

course of control measures, considered the right description of their relationship: characteristics and prob-

lems.  

The author gives recommendations on improving tax legislation, directed on protection of the rights of the tax-

payer.  

Keywords: the rights of the taxpayer, tax control, tax audit, protection of taxpayer's rights. 
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